

L' encadrement de la population, préalable à la guerre psychologique ?

Type de contenu : Texte

Titre(s) : L' encadrement de la population, préalable à la guerre psychologique ? : analyse de la pensée de Roger Trinquier / Chef d'escadrons Jean-Christophe Chapon ; sous la direction de Paul Villatou,... ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Chapon, Jean-Christophe

Autre(s) responsabilité(s) : Villatoux, Paul (1971-....) (Directeur de thèse)
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (36 p.) ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 355.35

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe C3"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 31-34

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Défense 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : Le colonel Roger Trinquier (1908 – 1986) est un officier français ayant servi au sein de l'infanterie coloniale parachutiste notamment. Il a été engagé dans les guerres de décolonisation françaises en Indochine, puis en Algérie. Confronté à la guerre subversive, il a pu appliquer des méthodes et théoriser des principes de lutte contre les insurgés. Il accorde une grande place au recours à la force, toujours sous contrôle, mais aussi à l'action psychologique. Cette dernière implique l'encadrement de la population, même si Roger Trinquier ne le reconnaît pas toujours. En réalité, ce contrôle de la population intervient très tôt dans la « méthode Trinquier », puisque le peuple est à la fois l'environnement et l'objectif des belligérants. La profondeur de la pensée et l'expérience de Roger Trinquier d'une part, et l'actualité des conflits du XXI^e siècle d'autre part, font des théories de cet officier des règles toujours pertinentes pour nos armées.

Colonel Roger Trinquier (1908 - 1986) is a French officer who served in the paratrooper infantry in particular. He was involved in French decolonization wars in Indochina and Algeria. Faced with the subversive warfare, he was able to apply methods and theorize principles to fight against insurgents. He gives great importance to the use of force, still under control, but also to the psychological warfare. The latter involves the supervision of the population, although Roger Trinquier does not always recognize. In fact, this population control intervenes early in the "method Trinquier" since the people is both the environment and the objective of the belligerents. The depth of thought and experience of Roger Trinquier on one hand, and current conflicts of the 21st century on the other hand, make the theories of this officer always relevant rule for our armies.

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet - Nom de personne : Trinquier, Roger (1908-....) -- Critique et interprétation -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom commun : Contre-guérilla -- Thèses et écrits académiques
Guerre -- Psychologie
Guerre asymétrique -- Thèses et écrits académiques
Guerre -- Protection des civils -- Thèses et écrits académiques
Doctrines militaires -- France -- Thèses et écrits académiques
Décolonisation -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : [https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/C3_CHAPON_Analyse pensée Roger Trinquier.pdf](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/C3_CHAPON_Analyse_pensee_Roger_Trinquier.pdf)